
１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年１１月２９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ 公共交通網の整備について 

 (1) 仙山線の山形駅と山寺駅間の往復運行につい

て 

 (2) 楯山駅への快速電車の停車について 

 (3) 楯山駅と路線バスの結節について 

２ 国道４８号のバイパス化について 

３ 都市計画道路天童鮨洗線の廃止候補の見直しに

ついて 

４ 山形駅、仙台駅間の新幹線整備について 

 (1) フル規格新幹線整備で山形駅、仙台駅間１６

分間での運行について 

５ ＩＣＴ教育の取り組みについて 

６ 学校給食への市農畜産物の利用増について 

(1) 市内産農畜産物の利用増について 

(2) 米飯給食の週５日への拡大について 

７ 山形市の新規就農者の現状について 

８ 市産材利用の促進について 

９ 市職員の副業について 

10 その他 

市    長 

教 育 長 

関 係 部 長 

２ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 山形大学医学部附属病院周辺環境整備について 

２ 旧大沼を含めた再開発事業について 

３ 道の駅の交通結節機能について 

４ キャンプ場での観光振興策について 

５ 屋内型スケート場の整備について 

６ 盛土規制法について 

７ 車中避難について 

８ 仙山線のＳｕｉｃａ利用について 

９ ネーミングライツについて 

10 その他 

市 長 

関 係 部 長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年１１月２９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 今野 誠一 

【一括質問】 

１ 農業の振興について 

 (1) 第６次山形市農業振興基本計画の見直し状況

について 

 (2) 農業戦略本部の役割とモデル事業・実証事業

への取組 

  ア 環境課題へのモデル事業の展開 

  イ 食の安心・安全に向けたモデル事業の展開 

(3) 小規模農業（家族農業、半農半Ｘ、高齢化）

の確立支援 

２ 少子化での子育て保育事業の計画について 

(1)  市立保育所の役割と施設整備の在り方 

３ 防災対策の具体化の促進について 

(1) 浸水想定区域の地域振興策の具体化 

(2) 細やかな避難計画と具体的な訓練の実施 

４ 小・中学校の学校行事 

(1) 入学式、卒業式への議員の関わり方 

５ 市民の文化意識の高揚を図る環境整備と啓発 

(1) 市内の芸術作品の啓発について 

(2) 国際ドキュメンタリー映画祭作品の出張上映

会を 

６ 高校生までの医療費と小・中学校給食費の無償

化への思い切った取組を 

７ 新斎場の整備計画について 

８ 法改正後の農業委員会活動の成果について 

市 長 

教 育 長 

農業委員会会長 

 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年１１月２９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 川口 充律 

【一括質問】 

１ 中心市街地活性化について 

（1）七日町における観光誘客事業について 

 (2) 旧山形ビブレ跡地の活用について 

２ 環境対策について 

 (1) ゼロカーボンシティの実現に向けて 

 (2) 蔵王オオシラビソ林の再生について 

３ 山地等における地滑り等危険箇所の把握につい

て 

４ こころの健康対策について 

（1）精神保健福祉相談について 

 (2) うつ病からの復職支援について 

５ 新型コロナウイルス感染症対策等について 

（1）ＰＣＲ検査センターの設置期間及び検査料無

料化の期間について 

 (2) 検査体制の構築について 

６ 国道１１２号山形南道路のルート２案の提示に

伴う対応について 

（1）都市計画道路東原村木沢線について 

 (2) 山形駅南アンダーから西回りバイパスまでの

都市計画道路の整備について 

７ 主権者教育の推進について 

８ その他 

 (1) 南沼原小学校旧校舎解体に伴う諸配慮につい

て 

 (2) イノシシの処分方法について 

 (3) 水路の管理について 

(4) その他 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年１１月３０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 武田 新世 

【一括質問】 

１ 子宮頸がん予防について 

(1) ＨＰＶワクチンの接種率と子宮頸がん検診の

受診率について 

(2) ９価ＨＰＶワクチンの定期接種化に伴う個別

通知について 

 (3) 簡易検査キットの配布について 

(4) 男性へのＨＰＶワクチン接種費用の助成につ

いて 

２ リトルベビーハンドブックについて 

３ 子ども医療費の拡充について 

４ 公立小中学校の老朽化対策について 

５ 不登校の生徒が通う特例校の導入について 

６ 情報モラル教育について 

７ 公立中学校における部活動の地域移行について 

８ 公園空白地域の解消について 

９ 高齢者等の居住支援体制の構築について 

10 御殿堰の世界かんがい施設遺産登録について 

11 山形市指定ごみ袋購入のキャッシュレス決済サ

ービスの対応について 

12 ごみ拾いの「見える化」の推進について 

13 ＡＥＤへの三角巾の配備について 

14 高齢者の見守りについて 

市    長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 
 

 

令和４年１１月３０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 伊藤 香織 

【一問一答】 

１ 須川の埋没林について 

２ 蔵王体育館について 

 (1) 現状について 

 (2) 使用料の見直しについて 

 (3) 今後の改修と利活用等について 

３ 蔵王総合グラウンドについて 

(1) 現状について 

(2) 今後の利活用について 

４ 学校プールの開放について 

５ 子ども・子育て施策について 
(1) 幼児教育・保育の無償化について 

(2) 子育て世帯への保育料軽減について 

(3) 未就学児の給食費（副食費）の無償化につい

て 

 (4) 幼児教育・保育の現場に透明マスクを 

(5) 働き方の多様化に対応した子供の預かり制度

について 

(6) 祖父母を対象とした育児のための休暇制度に

ついて 

 (7) ベビーファースト運動への参画について 

 (8) 障がい児等を受け入れるための保育環境の充

実について 

(9) 山形県立こども医療療育センターの早期受診

に向けた取組みについて 

(10) 「運動療育」を行える人材の確保について 

６ 心の教育支援について 

(1) 子どもの権利を守る第三者機関の設置について 
  (2) いじめ対策アプリの導入について 

７ 国道112号「山形南道路」整備による影響につ

いて 

８ 市民合葬墓について 

９ メタバースを活用した地方創生の推進について 

10 その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年１１月３０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 佐藤 清徳 

【一括質問】 

１ 中心市街地の活性化について 

 (1) 十日町周辺の振興について 

  ア 山形まるごと館紅の蔵について 

  イ 都市計画道路旅篭町八日町線の整備等につ

いて 

  ウ 「ウォーカブルなまちづくり」について 

 (2) 山形駅周辺における再開発の推進と賑わい創

出について 

  ア 山形駅東口周辺の再開発について 

  イ 山形駅西口周辺の再開発について 

  ウ 山形駅西口周辺の賑わい創出について 

２ 文化創造都市の推進について 

(1)  やまがたクリエイティブシティセンターＱ１

について 

(2) 映画・映像文化の取組について 

３ 介護従事者の人材確保と処遇改善について 

４ カーボンニュートラルの実現に向けて 

(1)  次世代自動車の導入について 

(2) 市有林の活用によるＪ－クレジット制度への

取組について 

５ スマートシティの推進に向けて 

(1)  計画の進捗状況について 

(2) 今後の取り組み方について 

６ スポーツの隆盛に向けて 

(1)  中学校部活動の地域移行について 

(2) 「べにばな国体」世代を指導者として活用し

ては 

(3) 社会人が競技スポーツを続けられる受け皿作

りを 

７ その他 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和４年１１月３０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 斉藤 栄治 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市について 

 (1) 済生館の建替えに伴う運営方針などについて 

 (2) コロナ禍の教訓を生かした済生館の今後の体

制について 

 (3) ＳＵＫＳＫ事業の評価について 

(4) 保健所長の議会説明について 

(5) 今後のスポーツ施設の整備・支援策について 

２ 新型コロナ後の山形市の活性化について 

 (1) 七日町大通りの電飾について 

(2) 蔵王温泉の活性化について 

(3) 中心市街地の今後について 

３ 霞城公園の整備について 

 (1) 整備終了後の活性化策と見込みについて 

(2) 思い切った市民のための計画変更について 

４ 災害等に左右されない行政サービスの在り方に

ついて 

 (1) ＡＩやインターネットの利用について 

５ 生活環境の改善について 

 (1) 住宅地の農業用水路の環境整備について 

(2) 鈴川第２号幹線の進捗状況について 

(3) 都市計画道路四日町山家町線並びに鈴川・国

道１３号バイパス渋滞対策の進捗状況につい

て 

６ ＡＣＰ啓蒙などについて 

７ 保育需要の今後と市の方策について 

８ 高齢者外出支援事業の現状について 

９ その他 

市 長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 

 

 


